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SESION ORDINARIA 1 

158-2023 2 

Sesión ordinaria número 158-2023 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurrique, al ser las 18 horas con 30 minutos del 05 de setiembre de dos mil veintitrés. Con 4 

la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña. 6 

Síndica Suplente: Liz Amadelys Morales Rodríguez 7 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Silvia Ortiz Sánchez, Mario Moya Sánchez 8 

y Laura Calvo Pérez quien sustituye la ausencia injustificada del regidor Héctor Agüero Luna. 9 

Concejales Suplentes: Martin Salas Casasola, Carlos Fonseca Brenes y Cristopher Sánchez 10 

Corrales. 11 

Intendente Municipal: Wilberth Quirós Palma. 12 

Vice Intendente Municipal: Rocío Portuguez Araya. 13 

Ausencias justificadas: No hubo. 14 

Ausencias injustificadas: Héctor Agüero Luna. 15 

Secretaria: Hazel Saborío Calderón. 16 

Visitantes: José Antonio Avendaño Barboza, Hugo Mora, Lissette Fonseca, Yerlin Marín y 17 

Jessy Mora. 18 

Oyentes: No hubo. 19 

 20 

Articulo I. 21 

Orden del Día 22 
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Artículo II. Apertura de la sesión  24 
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Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 1 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 2 

Artículo X. Asuntos Varios 3 

Artículo XI. Acuerdos 4 

Artículo XII. Cierre de Sesión 5 

 6 

Articulo II 7 

Apertura de la sesión 8 

El señor Vindas, Presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; 9 

luego da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en 10 

forma unánime.  11 

Artículo III. 12 

Comprobación de quórum 13 

El señor Vindas Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 14 

determina que el mismo está completo.    15 

 16 

Artículo IV. 17 

Audiencias (atención al público, juramentaciones): 18 

1. José Antonio Avendaño Barboza Comité de Deportes de las Vueltas 19 

El señor Avendaño se presenta para consultar si le tienen respuesta de la petición que le hizo 20 

al concejo meses atrás con respecto al comité de deportes de las Vueltas, indica que son los 21 

momentos y no saben si aprobaron ayudarlos o no. 22 

El señor Presidente le indica al señor Avendaño que se acordó enviar las proformas al señor 23 

Intendente, la idea era realizar ese tipo de proyectos con lo del impuesto del cemento, el 24 

problema fue que para el año 2022 no ingreso nada y con lo poco que ha entrado de este año 25 

se están tratando de abarcar unos proyectos que estaban para el 2022. 26 

El señor Avendaño indica que la ayuda era para el local de ventas, los baños y las graderías 27 

por eso se presentó el día de hoy porque no ha tenido respuesta. 28 
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El señor Intendente indica que recuerda que se presentaron a exponer la situación y se les 1 

había solicitado cotizaciones de los trabajos a realizar que no recuerda si presentaron. 2 

La secretaria le indica al señor Intendente que si se presentaron las proformas y se acordó 3 

enviárselas para que se tomara en cuenta cuando hubiera presupuesto para ese tipo de 4 

proyectos. 5 

El señor Avendaño recalca que lo que les solicitaron se entregó, y que la secretaria debe tener 6 

archivado esos documentos. 7 

El señor Intendente indica que ya cumplieron con lo solicitado, pero destaca que ese tipo de 8 

proyectos se deben de presupuestar, aclara que para todos los proyectos es difícil, pero se les 9 

puede ayudar con una parte, pero indica que hay que tener paciencia porque por tema 10 

presupuesto esta difícil y más con lo anterior mencionado del impuesto del cemento. Destaca 11 

que va a buscar la manera de ayudarles que va a ver los proyectos para presentarle una 12 

propuesta al concejo por lo menos con lo más básico, indica que la cocina es ideal porque 13 

genera recursos por medio de ventas por lo cual lo ve como prioridad. Indica que para este 14 

año sería únicamente por medio de una modificación y no es así seria para futuros proyectos. 15 

El señor Presidente menciona que la voluntad siempre está, pero a veces desgraciadamente 16 

para ellos, se cuenta con dinero que tiene que entrar, pero muchas veces les juegan chueco y 17 

al final no entra nada, por eso todos los proyectos y proyecciones del año pasado no pudieron 18 

hacer ninguna. 19 

El señor Avendaño indica que la vez pasada se fueron contentos porque les dijeron que les 20 

iban a ayudar, pero al final no le ayudan y se va ahuevado, y lo que indica que lo que viene es 21 

a molestar. 22 

El señor Presidente indica que entiende la molestia, pero que desgraciadamente es una 23 

realizada que están pasando y se depende de presupuestos, y si no entran se queda mal con 24 

los proyectos, talvez piensan que no quieren ayudar, pero no es así solo que no depende de 25 

ellos. 26 

El señor Intendente menciona que para justificar la realidad y es una justificación que está lejos 27 

de querer inventar algo, solo que debido a que en 2022 no ingreso lo del impuesto del cemento, 28 
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esto ocasiono que se atrasaran muchos proyectos, por eso en el 2023 se está tratando de 1 

recuperar y realizar esos proyectos. 2 

El señor Presidente también le indica al señor Avendaño que la petición que presentaron fue 3 

hace unos meses del presente año y en ese momento se tenía la esperanza de que ese dinero 4 

que quedaron debiendo entrara porque les dijeron que, si iba a ingresar, pero al final no ha 5 

entrado nada, pero recalca que la intención de ayudarles está solo que dependen del 6 

presupuesto que ingresa año a año. 7 

El señor Avendaño indica que mejor van a seguir trabajando ellos para tratar de realizar los 8 

proyectos y no tener que recurrir a nadie. 9 

El señor Presidente le pide paciencia y le recalca nuevamente que están en la mejor 10 

disposición de ayudar. 11 

 12 

2. Hugo Mora, Lissette Fonseca, Yerlin Marín y Jessy Mora. 13 

La señora Lissette Fonseca menciona que donde viven en patas negras tenían asfalto en el 14 

camino, el problema es que lo retiraron y arreglaron solo una parte, el resto les dejaron el 15 

lastre. Indica que no entiende porque quitaron todo el asfalto si podían arreglar las partes que 16 

están en malas condiciones y no dejarlos así, comenta que le dijeron que una señora tuvo un 17 

accidente por el estado del camino. 18 

El señor Presidente menciona que se presupuestó para hacer ese trabajo, pero en esa parte 19 

es un criterio más técnico se imagina, pero no le puede decir porque no ha hablado con el 20 

ingeniero, y no estaba enterado que habían recortado el asfalto, pero si indica que si hay un 21 

criterio técnico el ingeniero es el que debe de explicar de porque se realizó el trabajo. 22 

La señora Yerlin Marín menciona que el asfalto estaba dentro de lo que cabe bien pero el 23 

problema es que en donde dejaron el lastre ya se están haciendo huecos y una señora adulta 24 

mayor se cayó cuando iba caminando. Indica que el ingeniero no estuvo en ningún momento 25 

cuando Julio estuvo trabajando removiendo el material, el ingeniero llego hasta el día que 26 

llegaron a colocar el nuevo asfalto, pero lo dejaron así y ella entiende que el trabajo era de 27 

donde Jessy para abajo, pero lo que no se explica es porque removieron el asfalto que estaba 28 

en la parte en donde no se iba a trabajar, si estaba dentro de lo que cabe bien. 29 
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El señor Presidente menciona que la idea es que si tenían asfalto la intención es meter más 1 

longitud asfalto para abarcar poco a poco los caminos. Pero destaca que en el momento se 2 

declara ignorante porque no conoce los criterios del ingeniero. 3 

El señor Hugo Mora indica que criterio puede existir si nunca estuvo el ingeniero. 4 

El señor Presidente les indica que los estudios no se hacen en el momento eso se realiza con 5 

anticipación, se evalúan los proyectos y luego se presupuestan para proceder a realizarlos, y 6 

que se supone que para intervenir un camino él siempre tiene que ir y ver que necesidades 7 

tiene el camino.  8 

El regidor Moya Sánchez indica que siempre las personas se acercan a él y recuerda que en 9 

el gobierno anterior se hizo lo mismo que se les hizo a ellos, se le escarbo y no se hizo el 10 

asfalto, y esta vez también e indica que él se presentó a preguntar y el señor Intendente le 11 

indico que le iba a preguntar al ingeniero porque también estaba sorprendido porque no iba 12 

llegado el material hasta ahí. Indica que ya es demasiado y que el ingeniero hace con el 13 

concejo lo que le da la gana, se supone que tiene que estar sacando presupuestos y debe de 14 

estar al tanto de que se lleva y que no, además se acordó que cada uno de los proyectos se 15 

iba a hacer un adicional, y no entiende que, si el trabajo llego más debajo de donde la señora 16 

porque no se le metió cinco millones de colones para echar material en esa parte, se pregunta 17 

que donde esta ese adicional, por otra parte menciona que en cartel el vio que los trabajos 18 

eran hasta donde los colachos y no sabe porque lo hicieron treinta o cuarenta metros atrás, y 19 

donde está el adicional si se aprobaron cuarenta y cinco millones de más para los adicionales 20 

o donde está la plata que el ingeniero dijo que le iba a meter a cada camino, por lo que solicita 21 

que se haga una investigación de esta situación, porque ya les paso en el sitio y en otros 22 

lugares, y el concejo sigue justificando lo mismo que es técnico. Destaca que se cree que se 23 

está quedando bien con el pueblo arreglando las callecitas y es todo lo contrario se está 24 

quedando mal, porque el ingeniero mete y mete trabajos, y hace setenta y cinco metros en 25 

lugar de hacer los cien metros y con la misma plata, y todavía el concejo le da más plata porque 26 

se le dio cuarenta y cinco millones de colones de más para que hiciera los adicionales. Necesita 27 

la investigación porque ya es la segunda vez que pasa y no sabe si el señor Intendente le 28 
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pregunto qué paso con eso, y que hizo el presupuesto de más, ya la maquinaria se fue y las 1 

personas tienen que tragarse ese pedrero que dejaron ahí. 2 

La señora Marín indica que la vez pasada trabajaron en dos partes que fue en la propiedad de 3 

donde Jessy y más abajo, también más arriba de la propiedad de ella tenían alcantarillado ahí 4 

destaca que no había asfalto, pero se pregunta porque no trabajaron en esas partes y ahora 5 

los dejaron peor, porque cuando llueve la lluvia no es poquita y corre por donde quiere. 6 

Menciona que una alcantarilla donde Jessy la quebraron, en donde Hugo el hice lo hizo hacer 7 

un puente para el medidor y él lo hizo pues resulta que se lo arrancaron y que sea como sea 8 

las cosas cuestan. 9 

La señora Jessy Mora indica que la casa de ella está en bajo y la entrada estaba muy bien 10 

pero ahora la dejaron terrible que tuvo que ponerse a volar pala para poder meterse a la casa, 11 

porque lo que hicieron fue despedazar y nada más ni siquiera le pidieron permiso, y la de Juan 12 

Viñas le había dicho que se le arreglaba cuando le iban a despedazar parte del terreno que le 13 

iban a dejar hasta con alcantarillas como tiene que ser y aún sigue esperando porque nunca 14 

le arreglaron nada y ella dando permiso para que las personas pudieran pasar, pero ella quedo 15 

mal porque nada le hicieron y de igual manera le está pasando ahora con el trabajo que 16 

hicieron, ahora le dejaron la entrada bien fea y peligrosa con qué necesidad. 17 

El señor Intendente destaca que conoce muy bien el problema, cree que el malestar no es 18 

tanto que arreglaran hasta una parte del camino, sino que les removieran el asfalto en la zona 19 

en donde no se iba a trabajar, y por qué se levantó un asfalto que estaba bien para dejarlo en 20 

lastre, destaca que hay que pedirle un informe al ingeniero porque le preocupa que las 21 

personas indican que el ingeniero solo estuvo cuando se colocó el asfalto y no cuando fue 22 

removido, talvez si él hubiera estado en ese momento hubiera indicado hasta donde retirar el 23 

asfalto.  24 

El señor Mora consulta que hasta donde llegaba el asfalto y hasta donde el lastreado según el 25 

cartel. 26 

El señor Intendente menciona que se hizo los doscientos cincuenta metros de asfalto que 27 

estaban en el cartel y es consiente que se hizo, y de lastre hasta el lugar conocido como 28 
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“Chacara”, pero al final se debe de solicitar un informe en donde indique por qué se retiró un 1 

asfalto que tenía vida.  2 

La señora Fonseca indica que sabe que no hay presupuesto, pero consulta que se tiene para 3 

seguir hasta donde la cruz de donde Gabelo, ya que es una vía interna hacia Tucurrique. 4 

El señor Intendente menciona que la idea del concejo como tal es ir llevando los caminos poco 5 

a poco pero no puede decirle que bajo un plan quinquenal que ya se elaboró, cual es el primero 6 

y el segundo, es mentira. Al final si faltan ciento cincuenta metros y son doscientos para 7 

terminar no creo que el ingeniero se oponga. 8 

El señor Presidente indica que como parte del compromiso se van a poner a investigar en que 9 

se argumenta el ingeniero para haber realizado eso, por lo que se le va a pedir el informe al 10 

ingeniero y en el momento que se pueda meter el proyecto se va a tomar en cuenta para 11 

ayudarles y si es posible meter más se va a hacer. Externa las disculpas del caso del problema 12 

ocasionado.  13 

Los invitados se retiran y agradecen la atención. 14 

El regidor Moya Sánchez indica que le gustaría saber cuánto se le va a meter a cada camino, 15 

porque el concejo tiene ese problema. 16 

El señor Presidente le indica al regidor Moya que lo entiende, pero destaca que le molesta 17 

cuando viene gente y siempre le tira al concejo, se defiende y le tira al concejo 18 

El regidor Fonseca Brenes destaca que el regidor Moya siempre se une a las personas para 19 

darles la razón y abandona el grupo y se le olvida que es parte del concejo. 20 

 21 

Artículo V. 22 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 23 

Este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores Vindas Ureña, Ortiz Sánchez, Vega 24 

Sánchez, Moya Sánchez y Calvo Pérez en ausencia del regidor Agüero Luna, acuerdan por 25 

unanimidad de los presentes aprobar el acta de la sesión ordinaria n°157-2023 y el acta de la 26 

sesión extraordinaria n°40-2023 del C.M.D.T. en todos sus extremos.  27 

 28 

 29 
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Artículo VI. 1 

Lectura de Correspondencia 2 

1. Expediente 22-000153-1028-CA-5 Proceso de Ejecución de Sentencia Constitucional 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 El señor Intendente menciona que con respecto a la demanda que cuando se hizo el puente 19 

de las Vueltas había dos comisiones disque ambientalistas, por ejemplo, Cristian que es un 20 

muchacho de las Vueltas que supuestamente es ambientalista hizo la casa casi encima del 21 

rio. Explica que la demanda fue por haber cortado un bambú, el cual se había comprometido 22 

con el MINAE a sembrar unos árboles que ya se sembraron, destaca que más bien el 23 

bambú se multiplico, pero la denuncia estaba puesta y suponía que había quedado hasta 24 

ahí con el acuerdo con el MINAE, pero había otra famosa asociación que ya había 25 

presentado la denuncia y los pone a correr. Explica que Dinae se pronunció e indico que 26 

no iba a hacer inspección final y todo quedo bien, pero ahora la otra asociación si la subió 27 

a un órgano judicial y ahora les pide contestar para darle seguimiento al tema, pero indica 28 
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que no es nada satánico, y lo que solicita es contestar de acuerdo a lo que el abogado 1 

mando. 2 

 El regidor Moya Sánchez consulta si el MINAE había dado permiso. 3 

 El señor Intendente menciona que se había llegado a un acuerdo y se cumplieron los 4 

compromisos adquiridos, pero como comisión ambientalista se pronunciaron. 5 

 6 

ACUERDO 1 7 

Este Concejo Municipal, ACUERDA por unanimidad de los presentes allanarse parcialmente 8 

a la demanda de Ejecución de Sentencia Constitucional Expediente 22-000153-1028-CA-5, 9 

ante el Juzgado Contencioso Administrativo, interpuesta por la Asociación Red de 10 

Coordinación en Biodiversidad, de conformidad con lo establecido por el artículo 114 incisos 11 

1) y 2) del Código Procesal Contencioso Administrativo.  12 

Se acuerda pagar los montos que se establezcan en dicha demanda, en los siguientes 13 

términos: 14 

1- Esta Representación del  Concejo Municipal del Distrito de Tucurrique,  se allana a la 15 

demanda de Ejecución de Sentencia Constitucional,  con fundamento en el Acuerdo 16 

Municipal indicado,   sobre el pago de  181 500.00 colones en concepto de  las costas del 17 

Amparo  Expediente Número 21-015859-0007, interpuesto ante la Sala Constitucional,  por 18 

la ASOCIACION RED DE COORDINACION EN BIODIVERSIDAD,  en contra del  19 

CONCEJO MUNICIPAL DEL DISTRITO DE TUCURRIQUE, MUNICIPALIDAD DE 20 

TUCURRIQUE, por motivo de no haberse  suministrado a la parte recurrente   los datos 21 

requeridos,   en el momento procesal oportuno. 22 

2- Esta Representación del Concejo Municipal del Distrito de Tucurrique, se allana 23 

parcialmente a la demanda de Ejecución de Sentencia Constitucional, con fundamento en 24 

el Acuerdo Municipal indicado, sobre el pago de los intereses en relación con lo señalado 25 

en el punto uno anterior y en lo que en derecho corresponda, no obstante, se solicita la 26 

excepción de prescripción de intereses, debiendo aplicarse el plazo de un año sobre los 27 

mismos. 28 
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3- Esta Representación solicita al Juzgado Contencioso Administrativo, se proporcione a este 1 

Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique, la cuenta establecida para tal efecto y el monto 2 

total a pagar, para su debido trámite administrativo.  ACUERDO EN FIRME. 3 

 4 

2. OFIC-INT.028-2023 suscrito por Wilberth Quirós Palma Intendente del Concejo 5 

Municipal del Distrito de Tucurrique “Al dirigirme a sus estimables personas, permítanme 6 

con todo respeto presentarles mi más cordial y efectivo saludo, deseándoles éxitos en sus 7 

funciones. 8 

La presente tiene como finalidad informarles que este Concejo Municipal asigna a la 9 

Comisión de Cultura como ente fiscalizador y ejecutor de todo tipo de inversión y 10 

administración de la Casa de la Cultura Sikivi, por lo que una vez al mes se estarán 11 

reuniendo para valorar lo antes mencionado. 12 

Personas que estarán integrando la Comisión de Cultura Municipal:  13 

 Wilberth Quirós Palma. 14 

 Andrea Sánchez Vega. 15 

 Héctor Agüero Luna. 16 

 José Carlos Vindas Ureña. 17 

Agradeciéndoles su atención. 18 

Sin otro particular, solo me queda pedir a Dios bendiciones para su trabajo y familia.” 19 

 El señor Intendente explica que la idea de esto es como en la reunión que se tuvo con la 20 

directora y la junta de educación. 21 

 El señor Presidente indica que ya esa comisión se había establecido. 22 

 El señor Intendente destaca que el contrato ya venció. 23 

 La sindica Morales Rodríguez indica que la comisión fue un acuerdo del concejo municipal, 24 

en donde estaba la señora vice intendenta, el señor Presidente y su persona. 25 

 El señor Intendente destaca  26 

 que, por supuesto la intendencia ya que es el titular y puede estar en todas las comisiones, 27 

indica que dejo claro con la directora que no iba a firmar nada por firmar, la idea es de que 28 
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la comisión de cultura municipal, sea vigilante de la inversión y administración de la casa 1 

de la cultura, reuniéndose cada mes. 2 

 El regidor Moya Sánchez consulta ¿si la asociación Tu Cultura es la misma? 3 

 El señor Presidente responde que es la misma, indica que el convenio queda igual lo que 4 

cambia es que se le agrega un ítem más que es el acuerdo de conformación de la comisión. 5 

 El regidor Moya Sánchez consulta ¿si el convenio es el mismo? 6 

 El señor Intendente indica que es el mismo que se firmó la vez anterior. 7 

 La señora Vice Intendente aclara que el convenio no es el mismo, ya que el señor 8 

Intendente presento un convenio que es totalmente diferente al que estaba. 9 

 El señor Intendente menciona que diferente porque ahora va a ser Tu Cultura. 10 

 La señora Vice Intendente indica que el contenido del convenio es totalmente diferente al 11 

que estaba. 12 

 El señor Presidente explica que el acuerdo venció y estaba “algarete” Tu Cultura como 13 

todos porque no había ningún convenio que les respaldar de nada, dentro de las 14 

posibilidades que había por parte de Tu Cultura pedía la administración y quedaba 15 

completamente fuera la municipalidad, lo que también quería la municipalidad y quedaba 16 

afuera Tu Cultura, indica que esos eran los dos panoramas que había y no era una buena 17 

opción. Al final de todo lo que les explico el abogado que llevo la directora, explicaba 18 

muchas cosas, pero lo más importante es que les sugirió que lo más correcto era que fue 19 

tripartito (la junta, tu cultura y la municipalidad). Destaca que siempre se ha cometido el 20 

error que siempre se decía Tu Cultura y nunca se mencionaba a la municipalidad ni la junta. 21 

 La sindica Morales Rodríguez consulta que ¿en que no se mencionaba a la municipalidad? 22 

 El señor Presidente al respecto indica que cuando se hacían actividades. 23 

 La sindica Morales Rodríguez indica que el concejo municipal siempre se mencionó y se 24 

tomó en cuenta, aclara que a la junta no se hacía mención pero que al concejo siempre se 25 

tomó en cuenta y se les invitaba a participar de actividades, los cuales no se hacían 26 

presentes. 27 
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 El señor Presidente indica que la junta reclamaba ese tipo de situaciones que no se 1 

tomaban en cuenta cuando eran parte del convenio, y que es mejor que sea tripartito por 2 

eso se está sugiriendo la comisión, la idea es que siga de enlace con la municipalidad. 3 

 El regidor Moya Sánchez indica que el había escuchado que los que estaban en el grupo 4 

habían conformado una asociación, por lo que consulta si existe o no la asociación. 5 

 El señor Presidente al respecto indica que la asociación aún existe. 6 

 El señor Intendente indica que no hay nada satánico pero que no se sentiría bien siendo 7 

parte de la asociación y también de la comisión del concejo, por lo que indica que es una 8 

sugerencia lo de la comisión que de igual manera el concejo es el que decide quienes sí y 9 

quienes no van a conformar dicha comisión.  10 

 La señora Vice Intendenta indica que según la solicitud que hace el señor Intendente lo 11 

primero que deben de hacer es derogar el acuerdo que ya habían tomado de la comisión 12 

de cultura existente. 13 

 El señor Presidente menciona que tal vez no derogar, pero si incorporar. 14 

 La señora Vice Intendenta explica que se debe de derogar porque el señor Intendente está 15 

siendo muy claro que ella no puede estar en la comisión. 16 

 El señor Intendente menciona que claro puede estar. 17 

 La señora Vice Intendenta al respecto indica que en la solicitud que presento no la tomo en 18 

cuenta, pero que está totalmente de acuerdo porque la organización ha sido transparente 19 

hasta el día de hoy y no es correcto que este en las dos partes. Menciona que el señor 20 

Intendente dijo algo en la reunión que tuvieron en la escuela que no le molesto pero que se 21 

quedo callada, dijo que ellos no tomaban en cuenta al concejo para nada, destaca que ella 22 

en la reunión presento un informe a la junta de educación hasta agosto del 2023 en donde 23 

va incluido todo lo que el concejo ha aportado a la casa de la cultura, y que nunca han 24 

menospreciado al concejo y que siempre en las actividades han nombrado al concejo y en 25 

las publicaciones también, recalca que siempre que hacen actividades invitan al concejo 26 

pero lamentablemente nunca van, también les recuerda que en noviembre se les presento 27 

un informe y que si hay que traer el informe hasta agosto del 2023 lo va hacer. 28 

 El señor Presidente indica que no lo vean como pleito. 29 
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 Al respecto la señora Vice Intendenta menciona que no lo esta viendo como pleito lo que 1 

está haciendo es aclarando la situación. 2 

 La sindica morales Rodríguez menciona que para la comisión busque que la conformen 3 

personas que verdaderamente trabajen. 4 

 El señor Presidente indica que en el caso de la regidora Sánchez Vega, el regidor Agüero 5 

Luna no porque nunca está. 6 

 El regidor Moya Sánchez hace una sugerencia porque le preocupa lo que dice la señora 7 

Vice Intendenta, porque en el caso de él no se puede comprometer porque no sabe nada 8 

de cultura, y que a pesar de pleitos y situaciones la persona que ha liderado Tu Cultura y 9 

que lo ha hecho demasiado bien es la señora Vice Intendenta, ya que es la que encabeza 10 

la organización y que en el lugar de ella no sabe quien valla a llegar y haga el trabajo como 11 

lo ha estado haciendo. 12 

 El señor Intendente aclara que la señora Vice intendenta que no la van a sacar de Tu 13 

Cultura que más bien son los que se van a administrar verdaderamente la Casa de la 14 

Cultura. Que lo que está solicitando es la conformación de la comisión de cultura municipal. 15 

 El señor Presidente indica que no se está excluyendo que ella es parte de la organización, 16 

pero de igual manera puede conformar y ser parte de la comisión municipal. 17 

 La señora Vice Intendenta al respecto indica que prefiere la transparencia y que no haya 18 

malos entendidos por lo que prefiere no formar parte de la comisión, indica que las puertas 19 

de la organización están abiertas, así como los libros de actas de la asociación están para 20 

todos. 21 

 El señor Presidente indica que se quita al regidor Agüero Luna y se puede poner al regidor 22 

Salas Casasola. 23 

 El señor Intendente indica que por su parte como titular del concejo, es un bombetas porque 24 

es así y lo dice porque se ha vendido la idea equivoca de que la Intendencia no quiere a la 25 

Cultura, indica que la Vice Intendencia tiene el 50 o 60 porciento del tiempo en la Cultura, 26 

que en algún momento se opuso pero que cayo en conciencia que es el bienestar de 27 

Tucurrique como tal, pero si es consciente que hasta materiales municipales ha brindado a 28 

tu cultura además que son una organización ajena al régimen municipal, por eso deja claro 29 
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la realidad de la situación y si indica que ha sido celoso de tu cultura no como organización 1 

si no de como no ha incluido al concejo municipal y se puede ver en las publicaciones, y el 2 

concejo es el que esta invirtiendo en infraestructura, en pintura, en agua, en terapia a los 3 

adultos mayores. 4 

 La señora Vice Intendenta al respecto indica que en las publicaciones se menciona al 5 

concejo municipal. 6 

 El señor Intendente indica que normalmente no, pero si les solicita que, si no lo están 7 

haciendo que hagan visible al concejo, porque son un órgano, pero como todo tiene un 8 

papá. Indica que es importante porque si están promoviendo el cantonato el necesita 9 

vender a Tucurrique en todo, porque no quiere pensar en un gobierno local que solo arregla 10 

calles y hace aceras, quiere hacer un gobierno local con cultura como lo están haciendo. 11 

 La señora Vice Intendenta le pregunta al señor Intendente que cuando él ha llegado a las 12 

actividades de la casa de la cultura, cuando siempre se les invita. 13 

 El señor Intendente menciona que el tema es que todas las publicaciones solo son tu 14 

cultura, tu cultura y tu cultura, y la muni que es la que está invirtiendo no está. Indica que 15 

le gustaría conocer la solicitud del toldo de la casa de la cultura, porque la bajada de los 16 

Estados Unidos no dona a ninguna institución, si dona, pero a los gobiernos locales para 17 

después coordinen con las instituciones, por eso esta muy seguro que el toldo se solicito 18 

como Vice Intendenta, y no entiende porque dice Tu Cultura si debería de decir 19 

Municipalidad de Tucurrique. 20 

 La señora Vice Intendenta indica que se solicito como Vice Intendencia, pero 21 

específicamente para la casa de la cultura, pero indica que si lo quiere que lo arranque y 22 

que lo ponga donde lo quiera poner, porque todo es un problema por el toldo, como si se 23 

lo fuera a robar, porque la persecución de él va hacia Roció Portuguéz porque 24 

supuestamente va como candidata a la Intendencia, y destaca que ese es el problema 25 

ahora. 26 

 El señor Intendente indica que ya con la política no quiere nada. 27 

 La regidora Calvo Pérez destaca que ella siempre los ha invitado a las actividades, que ya 28 

otra cosa es que no asistan y no se den a reconocer, indica que la que nunca podría ir es 29 
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la regidora Sánchez Vega por la discapacidad de moverse y es la que siempre asiste, pero 1 

que también es culpa de todos por no meterse. 2 

 El señor Intendente destaca que no hay culpa de nadie. 3 

 El señor Presidente destaca que ya esta bueno con el tema ya que se va a seguir 4 

redondeando y redondeando. 5 

 6 

ACUERDO 2 7 

Este Concejo Municipal, ACUERDA por unanimidad de los presentes derogar el acuerdo de la 8 

Sesión Ordinaria N°50 del artículo X celebrada el día martes 11 de mayo del 2021, en donde 9 

se acordó conformar la comisión para gestiones correspondiente a la firma del Convenio de 10 

Administración de antiguas instalaciones del centro Educativo Eduardo Peralta Jiménez, la 11 

cual estaba integrada por los miembros del Concejo Municipal, José Carlos Vindas Ureña, 12 

Amadelys Morales Rodríguez, Wilberth Quirós Palma y Rocío Portuguez Araya. ACUERDO 13 

EN FIRME. 14 

 15 

ACUERDO 3 16 

Este Concejo Municipal, ACUERDA por unanimidad de los presentes conformar la Comisión 17 

de Cultura Municipal como ente fiscalizador y ejecutor de todo tipo de inversión y 18 

administración de la Casa de la Cultura Sikivi, la misma estará integrada por las siguientes 19 

personas: Wilberth Quirós Palma, José Carlos Vindas Ureña, Andrea Sánchez Vega, Martin 20 

Salas Casasola. ACUERDO EN FIRME. 21 

 22 

Artículo VII. 23 

Asuntos de trámite Urgentes 24 

No hubo. 25 

 26 

Artículo VIII. 27 

Mociones de los señores Regidores 28 

No hubo. 29 
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 1 

Artículo IX. 2 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 3 

1- Informe Intendencia.  4 

a) Menciona que el tema del desfile de bandas del fin de semana, ya que tiene claro que Juan 5 

Tortos se presentó a solicitar permiso para poder hacer el desfile por la calle ronda. 6 

Comenta el tema porque ya escucho habladas de personas que dijeron que Wilberth dio el 7 

permiso y no es así, indica que el viernes estaba en el centro plástica le sonó el teléfono el 8 

cual era el señor Juan Tortos, y Álvaro Araya andaba en ese lugar, y lo escucho hablar por 9 

teléfono en donde el señor Tortos le indicaba de la posibilidad de hacer el desfile en la calle 10 

principal en donde él le respondió que permiso no podía darle al ser ruta nacional y se lo 11 

dijo de esa forma, le indico que normalmente cuando hace el desfile a final de año no pide 12 

permiso al transito porque si pide permiso no va a poder hacerlo porque le piden permisos 13 

que al final no va a tener, y le conto eso pero no para que lo hiciera pero si le indico que  si 14 

quería lo hiciera por la ruta principal pero a decisión propia, y Álvaro al escuchar llego y le 15 

agarro el teléfono así a como es el y le dijo que tirara el desfile por ahí y que él se comía la 16 

bronca, destaca que Álvaro no dio permiso solo fue una manera de expresarse y lo dice no 17 

para armar polémica pero es la verdad de la situación, indica que el señor Tortos luego le 18 

dijo que al final la fuerza pública les desvío el desfile, y el único que siguió fue papel. Indica 19 

que lo comenta para que quede en actas. 20 

 El señor Presidente destaca que el concejo municipal le dio el permiso de realizar el desfile 21 

de bandas, pero no por ruta nacional sino por la calle ronda que es calle municipal. 22 

 El regidor Salas Casasola menciona que el desfile se iba a iniciar en la calle ronda y lo sabe 23 

porque el hijo forma parte de la banda de Tucurrique, pero destaca a ultimas instancias los 24 

cambiaron y les dijeron que empezaban en la calle principal, además indica que por el 25 

pescafrito tuvieron una controversia, pero no con la policía sino con los encargados de la 26 

seguridad de la feria. 27 
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b) Indica que el día de mañana hay una manifestación al cual va a afectar el descargar los 1 

camiones de la municipalidad de paraíso por lo que menciona que el servicio de recolección 2 

de basura se va a recoger un poquito más tarde de lo normal. 3 

 4 

2- Informe Vice Intendencia.  5 

No hubo. 6 

Artículo X. 7 

Asuntos Varios 8 

1. Regidor Carlos Fonseca Brenes:  Con respecto al tema del ingeniero indica que está 9 

consciente del problema y responsabilidad del ingeniero en retirar ese asfalto, indica que 10 

dicen que quitaron una parte en el Roldan, pero no está seguro. Menciona que hay que 11 

entender que cuando se habla de metros no se habla de metros de área, se habla de metros 12 

cúbicos, porque hasta ahora lo entiende porque cuando trabajaron por la casa de él 13 

entendió y destaca que por eso están equivocados, porque se habla de metros de material 14 

no de camino. 15 

 El regidor Sánchez Corrales indica que por falta de conocimiento han creído que son 16 

lineales. 17 

 El regidor Moya Sánchez indica que es una mentira de las más grandes que puede haber 18 

porque si hablaran de metros cúbicos, cuando se asfalto Pisiri hubieran llegado hasta 19 

arriba. 20 

 El regidor Fonseca Brenes destaca que lineal nunca es porque la pelea por el camino del 21 

Roldan que es de él y cuando abarcaron doscientos metros el midió y no salen ni cien 22 

metros lineales. 23 

 El señor Intendente indica que, si 150 toneladas de patas negras por ejemplo y ahí mismo 24 

dice que es para una longitud de tanto, y que hay partes que se ensanchan y se angostan, 25 

pero en patas negras se asfaltaron 250 metros lineales. 26 

 El regidor Fonseca Brenes indica que mañana mismo va a ir a medir el camino a ver si es 27 

cierto porque él sabe medirlo. Indica que en ese lugar se llevaron tres vagonetas y que en 28 

cada vagoneta le caben 20 toneladas. 29 
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 El regidor salas Casasola indica que hasta arriba a una vagoneta le caben trece metros 1 

cúbicos  2 

 El señor Intendente indica que hablo del día que se comenzó, pero nunca hablo del día 3 

siguiente. 4 

 El regidor Fonseca Brenes indica que las vagonetas no siempre vienen llenas. 5 

 El señor Intendente indica que una cosa es lastre y otra cosa es asfalto que no se puede 6 

llevar hasta arriba por el peso. 7 

 El regidor Sánchez Corrales indica que por eso no estaba de acuerdo ya que se indico que 8 

los 45 millones eran para engrandecer los proyectos. 9 

 El regidor Fonseca Brenes destaca que esos 45 millones ya se han mencionado cualquier 10 

cantidad de veces, y que no hay que ser tonto porque el estuvo trabajando en un proyecto, 11 

y que el muchacho que mete ese trabajo solo mete 20 millones porque tiene que ganarse 12 

algo y no lo va a meter así porque no más. 13 

 El señor Presidente al respecto menciona que eso lo dice él y de parte de él no. 14 

 El señor Intendente indica que hablando de acuerdo con lo que el regidor dice, en ese caso 15 

en donde esta el trabajo del ingeniero. 16 

 El señor Presidente indica que está insinuando que es robo. Y que dentro de los 45 millones 17 

ya hay un porcentaje de ganancia pero que el regidor se está refiriendo a robo. 18 

 El señor Intendente menciona que Julio cuando licito los ochenta y resto de millones ya 19 

estaban incluidas las utilidades, que no se agarraron de los 45 millones. 20 

 El señor Presidente al respecto se molesta de tanto alboroto e indica que lo que deben es 21 

tomar una decisión al respecto. 22 

 El regidor Fonseca Brenes aclara que si se va a pedir el informe el que tiene que hacerlo 23 

es el señor Intendente y no el concejo. 24 

 25 

ACUERDO 1 26 

Este Concejo Municipal, ACUERDA por unanimidad de los presentes solicitarle al señor Quirós 27 

Palma Intendente del Concejo Municipal, que le solicite al ingeniero Alvarado Calvo un informe 28 

detallado de los proyectos recién desarrollados, en donde se explique ampliamente cada uno 29 
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de ellos y se destaque la longitud anterior y la longitud que se abarco en cada uno de los 1 

proyectos según el ajuste realizado.  2 

También solicitarle un informe en donde se dé la explicación de parte del ingeniero con 3 

respecto al asunto del camino Patas Negras en donde se retiró asfalto del camino y no se 4 

pavimento y se dejó en lastre, esto debido a preocupación y molestia de los vecinos del pueblo 5 

de las Vueltas específicamente el sector Patas Negras. Estos informes solicitados deben de 6 

presentarse ante el Concejo Municipal. ACUERDO EN FIRME. 7 

 8 

2. El regidor Cristopher Sánchez Corrales:  9 

a) Expresa la preocupación por el tema del dengue ya que el día de hoy el estuvo en el 10 

cementerio y había personas del ministerio de salud votando maceteras y tarro los cuales 11 

acumulaban agua provocando que se hicieran criaderos del dengue, por lo que solicita 12 

hacer un llamado de conciencia a las personas que se abstengan de llevar recipientes que 13 

provoquen este tipo de problemas. 14 

 El señor Intendente indica que quien solicito la visita al cementerio fue el mismo, en donde 15 

también solicito una fumigación al cementerio, y también solicitaron una recolección menor, 16 

pero de llantas ya que el problema grave está en las llantas. Y que con el informe del 17 

ministerio se puede hacer una publicación para que las personas sean conscientes de la 18 

situación. 19 

 El regidor Moya Sánchez indica que en el cementerio había una fosa que esta un lloradero 20 

de un cuerpo, en donde eran gusanos y mal olor, no sabe a quién enterraron, pero indica 21 

que eso da miedo y asco, indica que oyó que las personas están haciendo las fosas 22 

cortando baldosas con un poquito de cemento. 23 

 El señor intendente al respecto indica que así lo están haciendo. 24 

 El regidor Moya Sánchez indica que lo comunica para que sea de conocimiento.  25 

 El señor Intendente explica que así sucedió con el muchacho de las Vueltas y Horacio que 26 

tiene estomago fue y arreglo ese lloradero. 27 

 28 
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b) Menciona que la vez pasada se tomo un acuerdo en donde el material que se quitaba en 1 

los proyectos se iba a echar en Linda Vista. 2 

 El señor Presidente le indica que donde se tomo el acuerdo y presento para que se echara 3 

en el camino de Las Tunas. 4 

 El regidor Sánchez Corrales indica que entonces revocaron el acuerdo anterior. 5 

 El señor Presidente indica que tal vez se hablo pero que no se tomó como ningún acuerdo, 6 

ya que el único acuerdo fue el de la sesión anterior y fue para el camino de Las Tunas que 7 

se hizo la solicitud. 8 

 9 

3. El regidor Martín Salas Casasola: Menciona que cuando se converse con las personas 10 

de las audiencias hay que cuidarse mucho con el tema de cantidades porque escucho al 11 

regidor Moya que hablo de los 45 millones, pero las personas no saben que esos 45 12 

millones fueron para todos los proyectos y al mencionarlo ellos van a pretender que ese 13 

presupuesto es para el camino de ellos. Por eso solicita tener cuidado a la hora de hablar 14 

frente a las personas para que no se den mal entendidos porque el concejo tiene el 15 

conocimiento de las cosas, pero las personas no la tienen. 16 

 17 

4. La regidora Laura Calvo Pérez:  18 

a) Indica que en el cementerio han pasado muchas situaciones y que hay fosas muy viejitas 19 

y se debería de hacer algo al respecto para que las personas les den mantenimiento a las 20 

fosas. También indica que cuando van a sacar un muerto antes escuchaba que tenia que 21 

estar la policía y ahora sacan todo y dejan los desechos tirados. 22 

 El señor Intendente menciona que del cementerio no sacan ningún cuerpo sin estar una 23 

autoridad presente, que es una mentira, porque en el caso del regidor Sánchez Corrales 24 

hizo una solicitud y se le indico que se debe de coordinar con la fuerza publica y la 25 

municipalidad para poder extraer un cuerpo. 26 

 La regidora Calvo Pérez indica que la hermana Silvia que casi vive en el cementerio y ella 27 

siempre llega a decirle cosas y le dijo que hace poco paso una situación así.  28 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº158-2023 / 05/08/2023 

 

 El señor Intendente menciona que para eso hay que tener pruebas y que es muy fácil decir 1 

y no saber ni quién o que sucedió. 2 

 3 

b) Por otra parte, refiriéndose al problema con la señora Vice Intendenta se refiere a un video 4 

en donde el señor Intendente está en la tele y hay gente de San Miguel hablando, destaca 5 

que ella compara y ve que en el video solo el señor Intendente y dos personas de san 6 

Miguel hablaban y cree que está mal porque muy bien que hable de las carreteras, pero 7 

mal que solo se tome en cuenta a esas personas. Menciona que ella siente que la señora 8 

Roció está en la casa de la cultura jalando para ella con temas políticos pero que en el caso 9 

del también lo está haciendo. 10 

 El señor Intendente indica que el es el titular ya que es el que esta a cargo y no entiende 11 

porque debería de ser otra persona la que hable de un tema que le corresponde. 12 

 13 

5. El regidor Mario Moya Sánchez: Menciona que muchas veces ha caído mal en el concejo 14 

pero que cuando las personas vienen a quejarse es porque se están haciendo las cosas 15 

mal, y que ya se sabe del récord del ingeniero en hacer las cosas mal, y que se siguen 16 

alcahueteando y que siempre va a estar ahí reclamando porque como es posible que se 17 

dejen pasar ese tipo de situaciones, y no le importa decir la verdad porque a el lo buscan 18 

para que les den explicaciones. Y destaca que el que manda es el concejo y no el ingeniero 19 

que hace lo que le da la gana y que decide las cosas como le da la gana, y que ellos están 20 

para defender el pueblo. 21 

 22 

Junta Vial:                                          23 

No hubo. 24 

 25 

Artículo XI 26 

Acuerdos 27 

No hubo. 28 

 29 
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Artículo XII 1 

Cierre de Sesión 2 

Al ser las veinte horas con veinte minutos el señor Presidente Municipal cierra la sesión al no 3 

haber más asuntos que tratar.  4 

 5 

 6 

  7 

___________________________                         ______________________________ 8 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                           HAZEL SABORÍO CALDERÓN 9 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                    SECRETARIA MUNICIPAL a.i 10 

ÚLTIMA LINEA  11 

 12 


